
Mise en garde 

Le présent document reproduit les résolutions et actes du conseil d'arrondissement. Malgré nos 
efforts pour les reproduire fidèlement, il est possible que certaines informations ne soient pas 
exactes ou complètes. En aucun cas des extraits de ce document ne peuvent être utilisés à des 
fins de contestation judiciaire ou de preuve.

Une copie certifiée conforme d’une résolution du conseil d'arrondissement peut être obtenue en 
s'adressant au secrétaire d’arrondissement.

Procès-verbal de la séance ordinaire du conseil d'arrondissement
tenue le mardi 4 octobre 2022 à 19 h 

465, avenue du Mont-Royal Est

PRÉSENCES :

Monsieur le conseiller Alex Norris, conseiller de la ville
Madame la conseillère Maeva Vilain, conseillère d'arrondissement
Madame la conseillère Marie Plourde, conseillère de la ville
Madame la conseillère Marianne Giguère, conseillère de la ville
Monsieur le maire Luc Rabouin, maire de l'arrondissement
Madame la conseillère Laurence Parent, conseillère d'arrondissement
Madame la conseillère Marie Sterlin, conseillère d'arrondissement

AUTRES PRÉSENCES :

Madame Brigitte Grandmaison, directrice d'arrondissement
Monsieur Claude Groulx, secrétaire d'arrondissement
Monsieur Stéphane Cloutier, directeur des Services administratifs/des Relations 
avec les citoyens/des Communications et du Greffe
Monsieur Jean-François Morin, directeur du développement du territoire et
des études techniques
Madame Lyne Olivier, directrice de la culture, des, sports, des loisirs et du
Développement social
Monsieur François Doré, directeur des travaux publics

____________________________

10 - Ouverture de la séance.

Le secrétaire d’arrondissement déclare la séance ouverte à 19 h 02.

____________________________

La séance est suspendue à 19h15 et reprise à 19h58.

____________________________

CA22 25 0241

Adoption de l'ordre du jour de la séance ordinaire du conseil d'arrondissement du 4 octobre 2022.

Il est proposé par le maire Luc Rabouin

appuyé par la conseillère Maeva Vilain

et résolu :

D’adopter l'ordre du jour de la séance ordinaire du conseil d'arrondissement du 4 octobre 2022. 
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ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ.

10.02  

____________________________

CA22 25 0242

Adoption du procès-verbal de la séance ordinaire du conseil d'arrondissement tenue le 6 
septembre 2022.

Il est proposé par le maire Luc Rabouin

appuyé par la conseillère Maeva Vilain

et résolu :

D’adopter le procès-verbal de la séance ordinaire du conseil d'arrondissement tenue le 6 septembre 
2022. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ.

10.03  

____________________________

10 - Période de questions et requêtes du public.

Inscription à la période des questions

Requérant(e)
Membre 

visé
Sujet 

Michaud, 
Martine

M. le 
maire

Itinérance dans Milton-Parc

Hébert, 
Bernard

M. le 
maire

Comité stratégique Milton-Parc

Mme Garneau M. le 
maire

Question sur les drogues

Seguin, René M. le 
maire

Bains libres

Zalewski, 
Patrick

M. le 
maire

Fermeture estivale avenue Mont-Royal

Magdzinski, 
Alexandre

M. le 
maire

Règlements qui gèrent le parc Jeanne-Mance

Sasha, Simon
M. le 
maire

Lumières terrain de soccer au parc Jeanne-Mance

Questions reçues via le formulaire disponible en ligne

Requérant.e
Membre 

visé
Question

Gambin, 
Christiane

M. le 
maire

J'habite rue coloniale depuis 20 ans env. J'avais le plaisir d'en parler comme une 
rue village ou les gens se reconnaissaient, se saluaient, et s'appréciaient... Mais 
depuis quelques années, l'âme de la rue n'est plus là. Qui plus est, l'état de 
détérioration de la rue est consternant. La saleté, les dépôts sauvages de 
déchets, le non respect des collectes par certains étudiants présents seulement 
pour quelques mois, les crottes de chiens, la venue dans l'ancien petit parc 
Coloniale de vendeurs de drogue et d'itinérants, rendent ce petit coin si charmant 
vraiment triste et déprimant... (au contraire de rues adjacentes) Que pouvez-vous 
faire pour améliorer la qualité de vie des citoyens réguliers? Merci de votre 
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écoute.

Labelle-
Patenaude, 

Julie
M. le 
maire

Mercredi, 28 septembre, à 12h40, il me reste un p'tit 20 minutes sur mon heure 
de lunch pour m'imprégner de la magnificence des arbres du Parc Baldwin, avant 
de reprendre le boulot. Le vrombissement de la tondeuse à gazon me fait 
déchanter. Je ne comprends pas ce que l'ouvrier fait: le gazon est pourtant bien 
court et il n'y a à peu près aucune feuilles à déchiqueter. Quelle est la valeur 
ajoutée de son travail? Tout ce que je vois c'est une machine à essence très 
bruyante et des pneus qui détériorent le gazon humide. Je quitte l'endroit. Le 
paysage sonore et l'odeur du gaz me font déchanter. Compte tenu de l'inutilité du 
travail réalisé, est-ce que le travailleur ne pouvait pas prêter main forte à d'autres 
quarts de travail? On veut garder les familles en ville mais on multiplie les sources 
de bruits. Est-ce qu'on pourrait remettre en question la fréquence à laquelle on 
tond les gazons, voir même arrêter de tondre certains endroits et planter autre 
chose que du gazon? 

Engle, Jonah
M. le 
maire

À quelle heure ferme le parc Jeanne-Mance, et qu'est-ce qui peut être fait 
davantage pour aviser les gens étant donné les problèmes de bruits récurrents la 
nuit dans le parc? 

Laurin, 
Christian

M. le 
maire

- Cet été, la rue Duluth a été fermée à la circulation automobile.

- Dans le cadre de cette fermeture, des milliers de pavés ont été peints de couleur 
turquoise.

- En accompagnant ma fille à l'école, j'ai constaté qu'un entrepreneur s'employait 
à retirer cette peinture à l'aide d'un produit chimique appliqué à l'aide d'une 
brosse et d'une machine à pression alimentée par une génératrice à essence.

Mes questions concernant cette opération:

1- Combien a coûté l'application de peinture sur les pavés au début de l'été?
2- Combien a coûté l'enlèvement de la peinture en septembre?
3- Qui a autorisé ces opérations?
4- Pourquoi ne pas avoir laissé la peinture en place?

Merci!

Boisvert, 
Robin

M. le 
maire

Bonjour,
Le dernier spectacle de la saison estivale du théâtre de Verdure était le 22 aout 
dernier. Nous n'avons pas eu la chance d'assister à un spectacle comme c'était 
ultra populaire. On trouvait étrange que la saison estivale se termine le 22 aout 
alors qu il restait encore 1 tiers de l'été. Nous sommes certains que du 22 aout au 
21 septembre, il pourrait y avoir encore des dizaines de super spectacles 
extérieurs alors qu'il fait encore très chaud. et c'est certain que les montréalais 
seraient présents en grand nombre. Est-ce que l'an prochain, il serait possible de 
bonifier l'offre dans le temps et d'avoir une saison estivale au théâtre de Verdure 
qui dure jusqu'à la fin de l'été, soit à la fin septembre? Merci bien 

____________________________

10 - Période de questions des membres du conseil.

____________________________

CA22 25 0243

Adoption de la démarche d'implantation du Stationnement sur rue réservé aux résidents (SRRR) 
pour les secteurs 29 et 30. 

ATTENDU le retrait de cases de stationnement causé par la mise en place d'un nouvel aménagement 
cyclable sur la rue Clark, entre les rues Rachel et Milton;
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ATTENDU la pression en demande de stationnement dans certaines zones des secteurs 29 et 30;

CONSIDÉRANT l'attestation de conformité rendue par le directeur de la Direction du développement du 
territoire et des études techniques et son équipe; 

Il est proposé par le maire Luc Rabouin

appuyé par la conseillère Maeva Vilain

et résolu :

D'adopter la démarche d’implantation du Stationnement sur rue réservé aux résidents (SRRR) pour les 
secteurs 29 et 30. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ.

12.01 1222174001 

____________________________

CA22 25 0244

Octroi d'une contribution financière de 300 $, taxes incluses, à l'organisme Pop Montréal pour 
l'organisation de la Fête de rue « ESPLANADE » qui a eu lieu le 24 septembre 2022.

À la demande du cabinet du maire, et en vertu de l'article 137 de la Charte de la Ville de Montréal, 
métropole du Québec (chapitre C-11.4);

Considérant l'attestation de conformité rendue par la Direction des services administratifs, des relations 
avec les citoyens, des communications et du greffe; 

Il est proposé par le maire Luc Rabouin

appuyé par la conseillère Maeva Vilain

et résolu :

D'accorder une contribution financière non récurrente totalisant 300 $, à Pop Montréal, pour l'organisation 
de la Fête de rue « ESPLANADE » qui a eu lieu le 24 septembre 2022. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ.

20.01 1223945017 

____________________________

CA22 25 0245

Approbation de l'entente intervenue entre l'Agence de mobilité durable et l'arrondissement du 
Plateau-Mont-Royal, pour la réalisation d'un nouveau modèle d'implantation des permis de 
stationnement journaliers dans les zones SRRR. 

Considérant l'attestation de conformité rendue par la Direction des services administratifs, des relations 
avec les citoyens, des communications et du greffe;

Il est proposé par le maire Luc Rabouin

appuyé par la conseillère Maeva Vilain

et résolu :

D'approuver l'entente entre l'arrondissement du Plateau-Mont-Royal et l'Agence de mobilité durable, 
établissant les modalités et conditions de versements de l'entente.
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D'autoriser les personnes suivantes à signer, au nom du conseil d'arrondissement, tous les documents 
relatifs à la présente résolution, à savoir: 

a) le maire, ou en son absence, la mairesse suppléante substitut;
b) le secrétaire d'arrondissement ou, en son absence, le secrétaire d'arrondissement substitut.

D'imputer cette dépense conformément aux informations financières inscrites au sommaire décisionnel. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ.

20.02 1228863017 

____________________________

CA22 25 0246

Dépôt des rapports de délégation de pouvoirs aux fonctionnaires et employés pour la période du 
1er au 31 août 2022.  

ATTENDU QUE conformément à l'article 477.2 de la Loi sur les cités et villes (chapitre C-19), le trésorier 
a déposé les certificats attestant l'existence des crédits suffisants aux fins mentionnées aux présentes;

ATTENDU QU'en vertu de l'article 130 de la Charte de la Ville de Montréal, métropole du Québec 
(chapitre C-11.4) et de l'article 477.2 de la Loi sur les cités et villes (chapitre C-19), il est requis de 
déposer au conseil d'arrondissement un rapport de toute décision prise relativement au pouvoir délégué, 
et ce à la première séance ordinaire tenue après l'expiration d'un délai de 25 jours suivant la prise de 
décision;

CONSIDÉRANT l'attestation de conformité rendue par la Direction des services administratifs, des 
relations avec les citoyens, des communications et du greffe;

Il est proposé par le maire Luc Rabouin

appuyé par la conseillère Maeva Vilain

et résolu :

De prendre acte du dépôt du rapport de délégation de pouvoirs aux fonctionnaires et employés pour la 
période du 1er au 31 août 2022 conformément au Règlement sur la délégation de pouvoirs aux 
fonctionnaires et employés (2011-02) de l'arrondissement. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ.

30.01 1228863015 

____________________________

CA22 25 0247

Autorisation du dépôt de trois (3) demandes de subvention au programme d'aide financière au 
développement des transports actifs dans les périmètres urbains (TAPU), pour le réaménagement 
des intersections des rues Rachel et Frontenac, Rachel et Garnier, Rachel et Fabre et le 
réaménagement du tronçon de la rue Boucher, entre les rues Henri-Julien et Saint-Denis.

ATTENDU QUE le Programme d'aide financière au développement des transports actifs dans les 
périmètres urbains (TAPU) vise à accroître la part modale des déplacements actifs en milieu urbain et à 
réduire les émissions de gaz à effet de serre (GES) associées aux déplacements des personnes; 

ATTENDU QUE l'arrondissement a le désir d'offrir des milieux de vie sécuritaires;

ATTENDU QU'il est souhaité, pour ces intersections et tronçons, de sécuriser les parcours piétons, 
d'améliorer la visibilité pour les différents usagers et de réduire la vitesse des véhicules;

ATTENDU QUE l'arrondissement du Plateau Mont-Royal a pris connaissance des modalités d'application 
du programme TAPU et s'engage à les respecter; 
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ATTENDU QUE l'arrondissement du Plateau Mont-Royal doit respecter les lois et règlements en vigueur, 
et obtenir les autorisations requises avant l'exécution du projet; 

ATTENDU QUE les projets mentionnés précédemment, déposés dans le cadre de ce programme, sont 
estimés à 1 262 713 $, toutes taxes incluses, et que l'aide financière demandée au Ministère est de 633 
106,50 $; 

ATTENDU QUE l'arrondissement du Plateau Mont-Royal doit autoriser le dépôt de la demande d'aide 
financière, confirmer sa contribution financière au projet et autoriser un de ses représentants à signer 
cette demande;

CONSIDÉRANT l'attestation de conformité rendue par le directeur de la Direction du développement du 
territoire et des études techniques et son équipe;

Il est proposé par le maire Luc Rabouin

appuyé par la conseillère Marianne Giguère

et résolu :

D'autoriser le dépôt de trois (3) demandes de subvention au programme d'aide financière au 
développement des transports actifs dans les périmètres urbains (TAPU), pour le réaménagement des 
intersections des rues Rachel et Frontenac, Rachel et Garnier, Rachel et Fabre et le réaménagement du 
tronçon de la rue Boucher entre les rues Henri-Julien et Saint-Denis.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ.

30.02 1227272006 

____________________________

CA22 25 0248

Ordonnances relatives à la programmation d'événements publics.

Considérant l'attestation de conformité rendue par la Direction de la culture, des sports, des loisirs et du 
développement social; 

Il est proposé par le maire Luc Rabouin

appuyé par la conseillère Laurence Parent

et résolu :

D'approuver la programmation d'événements publics. 

D'autoriser l'occupation du domaine public pour la tenue des événements identifiés à la programmation 
des événements publics dans l'arrondissement du Plateau-Mont-Royal, dont les sites et horaires sont 
détaillés aux tableaux joints au dossier décisionnel. 

D'édicter en vertu du Règlement sur le bruit (R.R.V.M., c. B-3, article 20), une ordonnance permettant le 
bruit d'appareils sonores diffusant à l'extérieur pour chaque événement identifié au présent dossier. 

D'édicter en vertu du Règlement concernant la paix et l'ordre sur le domaine public (R.R.V.M., c. P-1, 
articles 3 et 8), une ordonnance permettant de vendre des articles promotionnels, de la nourriture et des 
boissons alcoolisées ou non, pour chaque événement identifié au dossier. 

D'édicter en vertu du Règlement sur l'occupation du domaine public (R.R.V.M. c. O-0.1 article 22.6), une 
ordonnance permettant de réduire le montant de la garantie ou d'exempter tout organisme de l'obligation 
de fournir ce montant de garantie, pour chaque organisme identifié au dossier, les montants étant 
indiqués en regard de leur nom. 

D'édicter en vertu du Règlement sur la circulation et le stationnement (R.R.V.M., c. C-4.1), une 
ordonnance permettant la fermeture temporaire de boulevards et de voies de circulation pour chaque 
événement identifié au dossier.
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ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ.

40.01 1229331002 

____________________________

CA22 25 0249

Ordonnance déterminant les modalités d'émission, d'utilisation et de vente des permis de 
stationnement journalier sur le territoire de l'arrondissement du Plateau-Mont-Royal.

ATTENDU QUE ces modalités d'émission et d'utilisation des permis de stationnement journalier 
permettront l'optimisation du domaine public, en plus de permettre une gestion et un contrôle efficaces; 

ATTENDU QUE ces modalités répondent aux enjeux de stationnement sur le domaine public, en plus de 
s'inscrire en continuité avec les orientations de l'arrondissement du Plateau-Mont-Royal;

ATTENDU qu'en vertu de l'article 3, paragraphe 13 du Règlement sur la circulation et le stationnement de 
l'arrondissement du Plateau-Mont-Royal(R.R.V.M., C-4.1), l'arrondissement peut par ordonnance 
désigner les secteurs dans lesquels des permis de stationnement journalier peuvent être accordés.

CONSIDÉRANT l'attestation de conformité rendue par la Direction des services administratifs, des 
relations avec les citoyens, des communications et du greffe;

Il est proposé par le maire Luc Rabouin

appuyé par la conseillère Maeva Vilain

et résolu :

D'édicter l'ordonnance numéro C-4.1, o.266 déterminant les modalités d'émission de permis de 
stationnement journalier sur le territoire de l'arrondissement du Plateau-Mont-Royal. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ.

40.02 1228863014 

____________________________

CA22 25 0250

Avis de motion, dépôt et adoption du projet du Règlement (2022-08) modifiant le Règlement sur 
les tarifs de l'arrondissement du Plateau-Mont-Royal - Exercice financier 2022 (2021-09).

AVIS DE MOTION ET DÉPÔT DU PROJET DE RÈGLEMENT

Avis de motion est donné par le maire de l’arrondissement, monsieur Luc Rabouin, qu’à une prochaine 
séance du conseil il présentera ou fera présenter pour adoption le projet de règlement 2022-08 –
Règlement modifiant le Règlement sur les tarifs de l'arrondissement du Plateau-Mont-Royal - Exercice 
financier 2022 (2021-09), lequel est déposé avec le dossier décisionnel.

40.03 1228863016 

____________________________
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CA22 25 0251

Adoption du Règlement (2022-05) modifiant le Règlement sur les plans d'implantation et 
d'intégration architecturale de l'arrondissement du Plateau-Mont-Royal (2005-18) et le Règlement 
d'urbanisme de l'arrondissement du Plateau-Mont-Royal (01-277), afin de revoir notamment les 
objectifs et les critères applicables à l'approbation des projets autres qu'un agrandissement et 
une construction.

VU les articles 113, 145.15 et 145.16 de la Loi sur l'aménagement et l'urbanisme (chapitre A-19.1); 

VU l'article 131 de la Charte de la Ville de Montréal, métropole du Québec (chapitre C-11.4); 

ATTENDU QUE l'arrondissement souhaite simplifier la compréhension des attentes de l'arrondissement;

ATTENDU QUE l'arrondissement désirer concevoir un guide de design pour les autres projets de 
transformation;

ATTENDU QUE l'arrondissement veut faciliter l'autoévaluation de l'atteinte des objectifs et critères par les 
demandeurs de permis;

ATTENDU QUE le comité consultatif d'urbanisme de l'arrondissement a formulé une recommandation 
favorable au présent dossier lors de sa réunion du 12 avril 2022;

VU l'avis de motion du présent règlement dûment donné lors de la séance ordinaire du 6 septembre 2022 
et le dépôt du projet de règlement lors de cette même séance;

ATTENDU QU'une copie du projet de règlement et du dossier décisionnel ont été distribuées aux 
membres du conseil plus de 72 heures avant la séance;

ATTENDU QU'une assemblée publique de consultation s'est tenue le 20 septembre 2022;

CONSIDÉRANT l'attestation de conformité rendue par le directeur du Développement du territoire et des 
études techniques et son équipe;

Il est proposé par le maire Luc Rabouin

appuyé par la conseillère Marie Plourde

et résolu :

D'adopter le Règlement (2022-05) modifiant le Règlement sur les plans d'implantation et d’intégration 
architecturale de l'arrondissement du Plateau-Mont-Royal (2005-18) et le Règlement d'urbanisme de 
l'arrondissement du Plateau-Mont-Royal (01-277), afin de revoir notamment les objectifs et les critères 
applicables à l'approbation des projets autres qu'un agrandissement et une construction.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ.

40.04 1225924003 

____________________________

CA22 25 0252

Adoption du Règlement (2022-06) modifiant le Règlement sur le certificat d'occupation et certains 
certificats d'autorisation (RRVM, c. C-3.2), afin de préciser les documents devant accompagner
une demande de certificat d'autorisation d'abattage d'arbre.

VU l'article 119 de la Loi sur l'aménagement et l'urbanisme (chapitre A-19.1);

VU les articles 130 et 131 de la Charte de la Ville de Montréal, métropole du Québec (chapitre C-11.4);

ATTENDU la nécessité de préciser la nature et la portée des rapports et des évaluations devant 
accompagner une demande de certificat d'autorisation d'abattage d'arbre selon la situation qui prévaut, et 
ce, principalement pour assurer la conformité de la réglementation de l'arrondissement au Schéma 
d'aménagement et de développement de l'agglomération de Montréal à cet effet;

VU l'avis de motion du présent règlement dûment donné lors de la séance ordinaire du 6 septembre 2022 
et le dépôt du projet de règlement lors de cette même séance;
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ATTENDU QU'une copie du projet de règlement et du dossier décisionnel ont été distribuées aux 
membres du conseil plus de 72 heures avant la séance;

CONSIDÉRANT l'attestation de conformité rendue par le directeur du Développement du territoire et des 
études techniques et son équipe;

Il est proposé par le maire Luc Rabouin

appuyé par la conseillère Marie Plourde

et résolu :

D’adopter le Règlement (2022-06) modifiant le Règlement sur le certificat d'occupation et certains 
certificats d'autorisation (RRVM, c. C-3.2), afin de préciser les documents devant accompagner une 
demande de certificat d'autorisation d'abattage d'arbre.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ.

40.05 1222583005 

____________________________

CA22 25 0253

Adoption de la résolution en vertu du Règlement sur les projets particuliers de construction, de 
modification ou d'occupation d'un immeuble (2003-08), afin d'autoriser le maintien des enseignes 
existantes ayant des superficies dépassant les maximums prescrits pour le Théâtre Latulipe, situé 
au 4530, avenue Papineau.

ATTENDU QUE ce théâtre est le dernier témoin du théâtre burlesque et de variétés au Québec et 
maintenir l'affichage d'origine permettra de retrouver son intégrité, pérenniser ses activités, assurer la 
mise en valeur de ses qualités patrimoniales et retrouver sa présence perdue sur l'avenue Papineau; 

ATTENDU QUE ce type d'affiches sont des éléments caractéristiques des lieux de spectacle populaire 
montréalais; 

ATTENDU QUE la réduction en hauteur de la marquise permet la mise en valeur des éléments décoratifs 
de la maçonnerie et de la fenestration du premier étage, qui avaient été complètement occultés derrière 
la marquise de 1945; 

ATTENDU QUE le comité consultatif d'urbanisme a émis une recommandation favorable au projet à sa 
séance du 26 juillet 2022;

ATTENDU QU'une assemblée publique de consultation s'est tenue le 20 septembre 2022;

CONSIDÉRANT l'attestation de conformité rendue par le directeur du Développement du territoire et des 
études techniques et son équipe; 

Il est proposé par le maire Luc Rabouin

appuyé par la conseillère Marie Plourde

et résolu :

D’adopter la résolution à l’effet :

D'autoriser en vertu du Règlement sur les projets particuliers de construction, de modification ou 
d'occupation d'un immeuble (2003-08), le maintien des enseignes existantes ayant des superficies 
dépassant les maximums prescrits pour l'immeuble situé au 4530, avenue Papineau, et ce, en dérogation 
aux articles 51, 349.1.5.b, 445 et 453 du Règlement d’urbanisme de l’arrondissement du Plateau-Mont-
Royal (01-277), le tout aux conditions suivantes: 

 Que l’enseigne au-dessus de la marquise ne dépasse pas une superficie totale de 
1.04 m² (1.66 m² lorsque la majoration est appliquée pour une enseigne 
lumineuse); 

 Qu'aucune enseigne verticale en saillie ne soit installée sur l'immeuble; 

 Que les trois enseignes sur la marquise ne dépassent pas une superficie totale de 
6.67 m² (10.66 m² lorsque la majoration est appliquée pour une enseigne 
lumineuse); 
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 Que les quatre enseignes sur vitrine, situées au-dessous de la marquise, ne 
dépassent pas une superficie totale de 7.04 m²; 

 Qu’aucune autre enseigne incluant les enseignes autorisées à l’article 537 ne soit 
installée; 

 Qu’un équipement permettant le contrôle de l’éclairage de la marquise soit intégré; 

 Qu’un système d’éclairage d’urgence permettant de fournir des niveaux 
d’illumination suffisants pour permettre aux occupants du bâtiment de le quitter de 
façon sécuritaire soit intégré; 

 Qu’un système de dissipation efficace de la chaleur soit intégré afin d’assurer un 
fonctionnement optimal et une bonne durabilité des luminaires; 

 Que les ampoules de la marquise soient uniquement de couleur blanche; 

 Que, lors du dépôt de la demande de permis, soient soumis des dessins d'atelier et 
plans d’exécution pour construction à un taux d'avancement de 70 % minimum, 
des enseignes, de la marquise et des détails des ancrages à la structure de 
l’immeuble de chacune.

De décréter qu'en plus des objectifs et critères prévus au Règlement sur les plans d'implantation et 
d'intégration architecturale de l'arrondissement du Plateau-Mont-Royal (2005-18), le critère d'évaluation 
suivant s'applique :

 S’assurer que l’éclairage de la marquise et des enseignes ne causeront aucun 
éblouissement d’inconfort ou des éblouissements perturbateurs aux riverains et 
aux automobilistes de l'avenue Papineau. À cette fin, une analyse du type 
photométrique devra être produite en se basant sur le document BNQ 4930-100-
2016, définissant les niveaux maximaux d’éclairage afin de contrôler et limiter la 
pollution lumineuse dans les environnements bâtis. 

D'appliquer, advenant le défaut du requérant de se conformer, les dispositions pénales du Règlement sur 
les projets particuliers de construction, de modification ou d'occupation d'un immeuble (2003-08)

De décréter qu'à défaut de se prévaloir de la présente autorisation dans un délai de 60 mois, celle-ci 
deviendra nulle et sans effet. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ.

40.06 1229508002 

____________________________

CA22 25 0254

Adoption du second projet de résolution en vertu du Règlement sur les projets particuliers de 
construction, de modification ou d'occupation d'un immeuble (2003-08), afin d'autoriser le 
remplacement des revêtements extérieurs et la modification des enseignes au 4777, rue 
D'Iberville.

ATTENDU QUE l'usage est identique à l'usage autorisé lors du premier projet de résolution; 

ATTENDU QUE les interventions proposées permettent un rendu plus sobre et un ajout de vitrage plus 
uniforme avec l'ensemble du bâtiment; 

ATTENDU QUE le traitement architectural fait sur la façade latérale nord assure une continuité avec la 
façade principale; 

ATTENDU QUE les interventions sont nécessaires pour l'image du nouveau concessionnaire; 

ATTENDU QUE la majorité des revêtements en place sont conservés; 

ATTENDU QUE le comité consultatif d'urbanisme a émis une recommandation favorable au projet à sa 
séance du 26 juillet 2022;

ATTENDU QU'une assemblée publique de consultation s'est tenue le 20 septembre 2022;

CONSIDÉRANT l'attestation de conformité, rendue par le directeur du Développement du territoire et des 
études techniques et son équipe; 
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Il est proposé par le maire Luc Rabouin

appuyé par la conseillère Marie Plourde

et résolu :

D’adopter le second projet de résolution à l’effet :

D’autoriser en vertu du Règlement sur les projets particuliers de construction, de modification ou 
d'occupation d'un immeuble (2003-08), le remplacement des revêtements extérieurs et la modification 
des enseignes au 4777, rue D'Iberville, et ce, en dérogation aux articles 58 (remplacement d'une 
composante d'origine), 63 (forme et caractéristique d'origine) 445 et 453 (superficie d'enseigne) du 
Règlement d’urbanisme de l’arrondissement du Plateau-Mont-Royal (01-277) aux conditions suivantes :

 Que la superficie totale des enseignes commerciales lumineuses ne dépasse 
pas 13 m² 

 Que la superficie totale des enseignes directionnelles ne dépasse pas 2,5 m² 

 Que la cour d’entreposage de véhicules soit limitée à une superficie de 3900 m² 
et que celle-ci soit délimitée par une clôture; 

 Que le nombre maximal d’unités de stationnement extérieures soit limité à 38; 

 Que les ancrages apparents le long du mur de fondation soient coupés; 

 Que soit appliqué un enduit recouvrant le mur de fondation; 

 Que la brique ne soit pas recouverte d'une peinture ou d'une teinture; 

 Que l'îlot comprenant l'aire de détente (bande séparatrice) soit agrandi à même 
les 13 places de stationnement dérogatoires; 

 Qu’un plan d’architecte paysager soit produit en incluant un minimum de 6 arbres 
sur la bande végétalisée le long du mur de façade sur D'Iberville et devant la 
vitrine d’exposition. 

Que le remplacement d’une composante architecturale d’origine soit évalué en vertu du Règlement sur 
les plans d'implantation et d'intégration architecturale de l'arrondissement du Plateau-Mont-Royal (2005-
18) et qu'en plus des objectifs et critères prévus à ce règlement, les critères d'évaluation suivants 
s'appliquent : 

 Favoriser la mise en place de mesures d'économie d'énergie; 

 Assurer le confort thermique des occupants, notamment par le nombre et la 
localisation des ouvertures.

Que les résolutions CA05 250152 et CA06 250484 soient abrogées.

D'appliquer, advenant le défaut du requérant de se conformer, les dispositions pénales du Règlement sur 
les projets particuliers de construction, de modification ou d'occupation d'un immeuble (2003-08).

De décréter qu'à défaut de se prévaloir de la présente autorisation dans un délai de 60 mois, celle-ci 
deviendra nulle et sans effet. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ.

40.07 1227894011 

____________________________

CA22 25 0255

Autorisation de la création de la nouvelle division du Développement social et des événements, 
au sein de la Direction de la culture, des sports, des loisirs et du développement social de 
l'arrondissement du Plateau-Mont-Royal, et ce, en date du 9 juillet 2022.

Considérant l'attestation de conformité rendue par la Direction des services administratifs, des relations 
avec les citoyens, des communications et du greffe; 

Il est proposé par le maire Luc Rabouin
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appuyé par la conseillère Maeva Vilain

et résolu :

D'autoriser la création de la nouvelle division du Développement social et des événements, au sein de la 
Direction de la culture, des sports, des loisirs et du développement social de l'arrondissement du Plateau-
Mont-Royal, et ce, en date du 9 juillet 2022. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ.

50.01 1223945018 

____________________________

CA22 25 0256

Approbation de 3 renouvellements de mandat au comité consultatif d'urbanisme du Plateau-Mont-
Royal.

Considérant l'attestation de conformité rendue par la Direction des services administratifs, des relations 
avec les citoyens, des communications et du greffe; 

Il est proposé par le maire Luc Rabouin

appuyé par la conseillère Marie Plourde

et résolu :

D'approuver les 3 renouvellements de mandat au comité consultatif d'urbanisme de l'arrondissement du 
Plateau-Mont-Royal, soit ceux de madame Véronique Proteau, et de messieurs David Alfaro Clark et 
Geoffrey Diackiw, à titre de membres, pour un mandat d'une durée de 2 ans dans tous les cas, soit 
jusqu'au 2 novembre 2024. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ.

51.01 1220482004 

____________________________

CA22 25 0257

Levée de la séance.

Il est proposé par le maire Luc Rabouin

appuyé par le conseiller Alex Norris

et résolu :

De lever la séance ordinaire du conseil d'arrondissement du 4 octobre 2022. Il est 21 h 00.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ.

70.01  

____________________________

Les résolutions consignées dans ce procès-verbal sont considérées signées comme si elles l'avaient été 
une à une.
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Ce procès-verbal a été ratifié à la séance du conseil d'arrondissement tenue le 7 novembre 2022.

______________________________

______________________________ ______________________________
Luc Rabouin Claude Groulx

Maire d'arrondissement secrétaire d'arrondissement
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